

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 30 DE JUNIO DE 1807.

*En esta gazeta no hay ningún capítulo de oficio sino el de Madrid.*

## ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

*Filadelfia 18 de abril.*

El presidente actual de los Estados- Unidos posee muchos bustos hechos por indios, cuyas facciones estan muy bien señaladas, y caracterizan con tal propiedad á la nacion de hombres colorados, que no queda duda en que pertenecieron á ellos, ya fuese que representasen algunos hombres distinguidos, ó ya fuesen sus ídolos. Entre otros hay uno que representa á un salvaje anciano, con muchas arrugas en la cara, y el modo de mirar es muy expresivo. Estos bustos se hallaron haciendo una excavacion en un sitio llamado Palmira, junto al rio Tennessee. Se ignora todavía de qué materia se componen; algunos creen que son de piedra dura trabajada con cincel, y otros dicen que son de barro cocido: como quiera, la substancia es extremamente compacta y dura. En el dia se ocupan muchas gentes instruidas en buscar los medios de indagar quiénes fueron los predecesores del linage actual de los indios, que supieron executar una semejanza tan natural de los hombres.

Los alborotos que ha habido de un tiempo á esta parte en algunas provincias; y por los cuales parece que la confederacion americana se ve amenazada de una desmembracion, no proceden de los proyectos ambiciosos que pueden atribuirse al coronel Burr; una providencia del gobierno mucho anterior á las instigaciones de este cabeza de partido, es el verdadero origen del descontento. La mayor parte de la Europa, y aun de los habitantes de los Estados- Unidos, ignora la causa, que es la siguiente. Hace mas de 20 años que nuestro gobierno aumentó los derechos á diversos artículos de consumo, y particularmente á los licores fuertes. Los habitantes de Kentucky, privados de los recursos comerciales que disfrutaban otras provincias, se vieron gravados con la imposicion de aquellos derechos, y rehusaron pagarlos. La Union envió tropas contra ellos para llevar á efecto la providencia; y esta conducta tan dura irritó aquella provincia, y dió causa al proyecto de separacion y de independendia, que madurando con el tiempo, amenaza en el dia á la Union.

## DINAMARCA.

*Copenhague 2 de junio.*

Desde la llegada de Mr. Didelot á esta capital se cree generalmente que nuestra corte será mediadora entre la Francia y la Suecia. El Príncipe real parece que desea mucho que esta paz se efectúe con su intervencion.

La noticia de la toma de Dantzick y de las fortalezas de Weichselmunda y de Fahrwasser la ha traído un buque ingles que ancló ayer en nuestra rada. Parece que la guarnición no tenía pólvora. Los franceses han encontrado mucho trigo en la plaza.

El lord Gower, nuevo embaxador de Inglaterra en Petersburgo, ha llegado á Copenhague, donde se encuentra tambien el lord Pembroke que va á Viena. No se sabe quando marcharán estos dos ministros.

## POLONIA.

*Cracovia 20 de mayo.*

Se ha publicado aqui una circular del gobierno de Galitzia concebida en estos términos: „Considerando nuestro augusto Soberano que en las actuales circunstancias la obligación de todo habitante de Galitzia es permanecer en sus hogares espectador tranquilo de lo que pasa en los países vecinos, é informado de que sin embargo hay propietarios que han abandonado su patria para entrar á servicio extranjero, y que no contentos de una conducta tan culpable, procuran que sus compatriotas sigan su mal exemplo, ya valiéndose de medios pecuniarios, ó ya de discursos, proclamas ó escritos públicos; considerando que semejante conducta, de parte de los súbditos, no es compatible de ninguna manera con los principios de neutralidad adoptados por S. M. I. y R. en la presente guerra, y que por otra parte, la patria carece, por efecto de abusos tan criminales, de gran número de ciudadanos en estado de tomar las armas para su defensa; S. M. se ve precisado á poner á la vista de los habitantes propietarios de Galitzia los peligros á que se exponen con una conducta tan culpable; en su consecuencia publica las disposiciones siguientes, dictadas por su voluntad suprema. 1.<sup>o</sup> El párrafo 77 del código criminal se aplicará en toda su fuerza, y sin ninguna excepcion, á los individuos de las provincias de Galitzia, que tomen partido en servicio de potencias extranjeras, y tengan parte activa en la guerra. Estos individuos serán arrestados en donde se encuentren, y entregados al regimiento mas inmediato, para que los juzguen conforme á las leyes, y los ahorquen estando convencidos del crimen. 2.<sup>o</sup> Todos los galitzianos que se hallan en la actualidad fuera de su país, sin permiso ó comision, y que no vuelvan en el término de 2 semanas ó de 3 á lo mas, se les declara emigrados, y serán tratados como tales desde que se sepa que han entrado al servicio extranjero, sea en clase de militar, ó sea con destino civil. 3.<sup>o</sup> Los individuos que vuelvan á sus hogares despues de las 3 semanas señaladas, sea voluntariamente ó por fuerza, serán tratados, no solamente como previenen las leyes de la emigracion, sino con mayor rigor, segun las circunstancias. 4.<sup>o</sup> S. M. manda en fin, que si contra toda probabilidad hubiese individuos tan temerarios que se atreviesen á cometer algun delito contra el orden público y el bien general, dichos indivi-

dos sean castigados irremisiblemente con todo el rigor de las disposiciones contenidas en el capítulo 7 de la parte primera del código criminal. = Lemberg 16 de mayo de 1807. = *El conde de Wurmser*, vice-presidente."

*Varsovia 27 de mayo.*  
El gobierno ha decretado el 20 del corriente que todo extranjero domiciliado en este país reconozca el gobierno, y que en el término de 3 días declare su sumisión, obediencia y fidelidad, y que no tiene ninguna relación con los enemigos del Emperador de los franceses. El extranjero que rehuse someterse á estas disposiciones, deberá salir del país sin permanecer mas tiempo que el que señale su pasaporte.

El Emperador de los franceses ha dado al gobierno polaco una nueva prueba de la consideración que le merece, nombrando un comisario francés para que resida cerca de dicho gobierno. La comisión suprema había nombrado antes, como su representante cerca del Emperador Napoleon, á Mr. Batowski, antiguo nuncio de Livonia en la dieta constitucional de Varsovia, y comisario de la república en la corte del duque de Curlandia.

Ayer llegó aquí un correo de Constantinopla que trae la noticia de oficio de que los ingleses que desembarcaron en Alexandria fueron derrotados por los turcos, teniendo que embarcarse el resto.

## ALEMANIA.

*Dresde 16 de mayo.*

Ademas de los refuerzos que han marchado ya á juntarse con el contingente saxon, se reforzará todavía con 15 hombres mas cada compañía. Se asegura que todo nuestro ejército está dispuesto á marchar á la primera orden.

*Viena 30 de mayo.*

En esta capital ha cesado la leva; pero se ha dado principio á la conscripción. — Se ha suspendido la compra de caballos para conducir la artillería y demas pertrechos.

El baron de Rosenfels, encargado de negocios de Baden cerca de nuestra corte, ha entregado sus credenciales al conde de Stadion, ministro de Estado.

Mirza Rhiza-Kan, embajador de Persia, partió de aquí para su patria el 27 del corriente, acompañado de un oficial francés, y de 20 á 30 soldados de la misma nación. Como se halla interceptada la comunicación por el Danubio, tendrá el embajador que dar un gran rodeo.

*Munich 2 de junio.*

Segun el cálculo de nuestro astrónomo Mr. Seyffer, el nuevo planeta descubierto por el Dr. Olwers en Brema dista del sol 84,250<sup>0</sup> leguas, y concluye su período en 1321<sup>5</sup> días y medio. Este cálculo está confirmado por las observaciones de otros astrónomos.

*Augsburgo 5 de junio.*

Se asegura que marchará muy pronto á Roma monseñor Genga, nuncio del Papa, que se halla en esta ciudad hace cerca de un año.

El duque de Weymar ha enviado á la biblioteca pública de su capital 5<sup>0</sup> volúmenes de obras escogidas, y asimismo muchas antigüedades, me-

dallas, estatuas, bustos, grabados y dibuxos, que fueron de su difunta madre.

*Stuttgart 6 de junio.*

Un correo extraordinario ha traído la noticia de la rendicion de Neiss. La guarnicion y los habitantes, viendo que los wurtembergüeses estaban á punto de dar el asalto, pudieron vencer por fin la obstinacion del gobernador. Esta plaza, que Federico el Grande hizo fortificar con un cuidado particular, es de suma importancia en esta coyuntura para acabar de someter á Silesia, pues impide toda comunicacion entre Kosel y Glatz. Parece imposible que Kosel pueda resistirse muchos dias.

*Hamburgo 5 de junio.*

Algunos buques dinamarqueses, que partieron de Altona para Tonnin-gen, han tenido que retroceder, porque los ingleses que bloquean el Elba no los han dexado pasar. Tres de dichos buques han anclado delante de Cuxhaven.

El 25 de mayo llegó á Estockolmo la Reyna de Suecia.

Se asegura que la fragata sueca la *Jaramas* ha tenido orden de no apresar los buques franceses que encuentre en su crucero.

*Francfort 11 de junio.*

El ejército que manda el mariscal Brune ha tomado sus posiciones en la Alemania septentrional. El ala izquierda forma un cordon desde el embocadero del Ems hasta los del Wesel y el Elba: el general holandés Dumonceau manda esta ala, compuesta de tropas holandesas. El centro está acantonado en la parte oriental de la Baxa-Saxonia, en los estados de Brunswick, Hannóver y Mecklemburgo: en gran parte se compone de tropas francesas. La division del general Molitor, situada en Magdeburgo y sus inmediaciones, forma hasta ahora la reserva del centro. El ala derecha se halla establecida en la Pomerania prusiana, desde la raya del ducado de Mecklemburgo hasta las fronteras de la Prusia occidental: se compone de tropas francesas, italianas y confederadas. El cuerpo que sitia á Colberg forma parte de la derecha, asi como la division de Boudet, que se encuentra actualmente en Stettin.

El Príncipe de Lichtenstein, poseedor de los condados de Baden y de Schellenberg, en Suabia, que fue admitido en la confederacion del Rhin, ha renunciado en su hijo tercero la soberania de dichos estados, quedándose con las posesiones considerables que tiene en los estados austriacos.

Segun las últimas cartas de Hamburgo, el Rey de Suecia ha mandado suspender el embarco de tropas para la Pomerania.

Escriben de Viena que el vice-almirante ruso Siniavin ha declarado en estado de bloqueo, aun para los buques neutrales, todos los puertos otomanos, desde los Dardanelos hasta las islas de los mares Egeo y Jónico.

Jussuf, baxá de Erzerum y de Trebisonda, ha tomado á los rusos por sorpresa el castillo de Anacria, fortaleza muy importante por su situacion, cerca del embocadero del Fasis. Igual tentativa ha hecho sobre el fuerte de Kambal; pero tuvo que abandonar su empresa.

El secretario de la legacion francesa Mr. Lablance, y el teniente coronel Ponton han partido para Persia: tendrán parte en las operaciones con-

tra la Georgia. Mr. Boutin, coronel frances, se halla como es notorio en el ejército del gran Visir.

Las cartas del norte de Alemania hablan mucho de un proyecto de diversion, convenido entre los gabinetes prusiano, ruso, ingles y sueco, y que la conducta del Rey de Suecia parece haber frustrado enteramente. Esta diversion debia hacerse por medio de un desembarco numeroso de tropas en la Pomerania sueca. Seis mil prusianos, 10<sup>0</sup> rusos y 40<sup>0</sup> ingleses debian juntarse á los suecos, y formar un ejército bastante fuerte para obrar ofensivamente, atacando la retaguardia del ejército grande frances, mientras que el ruso le embestia por el otro lado. El armisticio ajustado por el general Essen, y ratificado por el Rey de Suecia, ha desconcertado este plan, y se cree en el dia en Alemania que la famosa expedicion inglesa, de que tanto se ha hablado, se quedará en los puertos de la gran Bretaña. Las cartas de que hablamos dan por razon de la desavenencia que existe entre los gabinetes de Londres y de Estocolmo, el haberse negado el primero á reconocer al Rey de Suecia como general en gefe del ejército de Pomerania; pero los hombres que racionan estan persuadidos de que el Rey de Suecia observa esta conducta por consideraciones políticas de mucha importancia, y no por haber rehusado los otros satisfacer su vanidad.

En el momento en que concluimos este artículo recibimos la noticia de uno de nuestros corresponsales de que la negociacion entre Francia y Suecia ha tenido un éxito feliz; dicen que el Rey de Suecia entrará en la confederacion del Rhin.

## GRAN BRETAÑA.

*Londres 4 de junio.*

Se trabaja con la mayor actividad en alistar la expedicion para el continente, que manda en gefe el lord Cathcart: no pasa dia sin que se embarquen cañones y tropas: los oficiales del estado mayor, los médicos y cirujanos tienen orden de estar prontos. El ejército llega á 30<sup>0</sup> hombres entre ellos 4<sup>0</sup> de caballería; mas de la mitad de las tropas son alemanas, y se aguardan otros 5 regimientos de la misma nacion, que ya han salido de Cork en Irlanda. El comodoro Keats manda la esquadra que ha de escoltar la expedicion, para la qual se han fletado y continúan fletándose un número inmenso de transportes. Se asegura que al pronto saldrá solo un cuerpo de 10<sup>0</sup> hombres mandado por Sir David Baird.

En Chatham se estan construyendo 9 navíos de línea, entre ellos el *Howe* de 120 cañones, el *Trafalgar* de 98, el *Vigo* y el *Aboukir* de 74, ademas de 8 fragatas, y 7 entre corbetas y bergantines. Varios de estos buques se construyen en astilleros de particulares.

Segun el estado que publica de oficio al principio de cada mes la marina, tenemos actualmente en el mar 83 navíos de línea, siete de 44 á 50 cañones, 121 fragatas, 144 corbetas, y 168 entre bergantines y otras embarcaciones menores, en todo 523 buques de guerra. Si se les agrega los que estan componiéndose ó construyéndose y desarmados, pasa de 1<sup>0</sup> la suma.

Las embarcaciones mercantes tomadas en Curacao en número de 69

han llegado casi todas á la Jamayca baxo la escolta de la fragata *Latona*.

El colegio naval de Portsmouth va á recibir nuevos y considerables aumentos. Habrá un profesor de matemáticas con 600 reales de renta, que elegirá el almirantazgo entre 3 individuos que debe proponerle la universidad de Cambridge.

Las cartas del Canadá superior refieren que se aumenta rápidamente el comercio de aquella vasta provincia. Hay comunicacion abierta y segura con las tribus indianas mas remotas hasta las mismas orillas del mar Pacífico.

El último paquebote que ha llegado de las indias occidentales trae la noticia de que un solo corsario frances de 20 cañones habia hecho, durante el mes de marzo, 4 presas de gran valor en la costa de Demerari. — El Elefante, navío de 74 cañones, quedaba cruzando en 20 de marzo delante de la Havana. — En Demerari y la Trinidad reynaba una enfermedad epidémica de que habian muerto varios oficiales de graduacion.

La gazeta de la corte de 30 de mayo da noticia de 16 nuevas bancarrotas.

Escriben de Gibraltar que los corsarios españoles han conducido á Algeciras 5 presas, entre ellas 2 embarcaciones cargadas de ganado para aquella plaza. En Cádiz han logrado entrar nuevamente varios buques neutrales y algunos españoles ricamente cargados.

La órden que ha recibido de su corte para volverse al continente Mr. de Rehausen, ministro de Suecia, ha producido toda la inquietud que era natural produxese novedad de tanta importancia. Se discurre que la ocasion de ella ha sido la declaracion enérgica que nuestra corte dirigió á la de Suecia, en contestacion á la noticia del armisticio ajustado con los franceses. Otros creen que ademas de esta causa principal han contribuido tambien los disgustos y contestaciones que ha habido entre ambas cortes, con motivo de nuestros reglamentos actuales de comercio, y de las quejas dadas contra la conducta de nuestros baxeles de guerra en el Báltico. — Sin embargo, ha disminuido mucho la sensacion que habia hecho al pronto en el público este acontecimiento la noticia que se ha esparcido de que Mr. de Adlerberg está nombrado por S. M. Sueca para reemplazar á Mr. de Rehausen, y que este tiene órden de no salir de Inglaterra hasta que llegue su sucesor.

### HOLANDA.

*Haya 8 de junio.*

Las cartas de Lóndres refieren que la corte de Viena ha propuesto á la de S. James que envíe un plenipotenciario al congreso que va á celebrarse en Viena para el restablecimiento de la paz general. Añaden que segun las noticias del continente se creia en Inglaterra que el ejército frances de Polonia, inclusas las tropas de sus aliados, llegaba á 40000 hombres.

La noticia de la toma de Dantzick ha hecho subir nuevamente los fondos públicos.

### SUIZA.

*Zurich 3 de junio.*

Anteayer se celebró la primera sesion de la dieta helvética en la cate-

dral de esta ciudad con las solemnidades acostumbradas. Daba mayor realce á la funcion la asistencia de todos los ministros extrangeros cerca de la confederacion, y señaladamente la del Nuncio apostólico, que nunca habia asistido á la dieta, por lo menos en la capital de un canton protestante.

El land-amman pronunció un discurso en que resplandecia á un mismo tiempo el juicio, la cordura, y el noble carácter suizo, con todo su candor y franqueza. Hizo la observacion de que á pesar de que nuestro canton es directorial hace ya cerca de 400 años, esta es la primera vez que ve la ciudad reunidos dentro de sus muros los diputados de todo el cuerpo helvético. Despues de haber hecho el quadro mas lisonjero de nuestras relaciones actuales con las potencias vecinas, S. E. dirigió la palabra uno por uno á todos los ministros presentes en los términos mas dignos y oportunos. „La Suiza, dixo al ministro de Francia, está penetrada de la mas profunda gratitud á su augusto mediador, y se lisonjea de gozar, sin alteracion, las ventajas que se le aseguran en el acta de mediacion, y los pactos que la siguieron. Esta perspectiva es el alivio mas seguro de los males que le han causado las desgraciadas circunstancias de estos tiempos. El embaxador de S. M. I. da frecuentes pruebas del zelo con que procura mantener tan dichosa armonía, y yo me doy la enhorabuena de tener que tratar los intereses de mi patria con persona tan digna y respetable.” S. E. concluyó su arenga al ministro del Rey de Prusia con estas notables expresiones. „El valor y la constancia en la adversidad se adquieren la estimacion, aun de los mismos enemigos. Desear y pedir el alivio y el descanso de los paises desolados por el angel exterminador de la guerra, es una obligacion que comprehende con especialidad á los pueblos que disfrutaban el imponderable beneficio de la paz.”

## REYNO DE NAPOLES.

*Nápoles 27 de mayo.*

Con efecto se ha verificado el viage del Rey á los Abruzzos. El 17 por la mañana salió S. M. de Sora, y se detuvo poco mas de una hora en Capistrello, donde fue á ver el embocadero del canal de Claudio en el rio Liris. Quando pasó por la cima del monte que domina el lago Fucino, se detuvo á contemplar muy despacio el antiguo pais de los famosos marsos, que ocupaban los collados y campiñas que rodean el lago. Pasó despues á la ciudad de Avezzano, donde fue recibido con el mismo júbilo y entusiasmo que en todas partes. A las 5 de la tarde fue el Rey á ver las minas del canal ó emisario, como llaman comunmente, de Claudio. Este canal, mandado construir por el Emperador Claudio, de quien recibió el nombre, tiene 3 y media millas italianas de largo, y es una de las obras mas portentosas que hicieron los romanos. Atraviesa el monte Salviano, desde la orilla occidental del lago hasta dar con el Liris: las minas, que son 22, estan abiertas en piedra viva, que da chispas herida del hierro, y tienen otros tantos pozos perpendiculares profundísimos. El Rey entró en dos de estas minas, y baxó á la profundidad de 300 pasos, de donde no permite pasar el agua. El objeto de esta grande obra, en que trabajaron 3000 esclavos por espacio de 11 años, fue librar el pais de los marsos, de las inundaciones del lago, cuyas resultas se hacian sentir en la misma Roma. El 18

á la una de la tarde llegó el Rey á Aquila, capital de la provincia de este nombre, donde dió audiencia á los magistrados y diputaciones de la provincia. Una de las pruebas entre otras que ha hallado S. M. del buen espíritu é ilustrado zelo de los habitantes de aquel pais, es el haber creído estos que el modo mejor de festejar á S. M. era reparar los caminos de la provincia, que estaban intransitables, como lo han hecho con indecible actividad en breves dias. El 21 llegó S. M. á Téramo, y de aqui salió el 23 para Chieti, adonde llegó á las 6 de la tarde. En el camino encontró los pueblos que habitan aquella parte de la costa del Adriático, que le han recibido con grandes demostraciones de alegría. Con motivo de los magníficos festejos con que le obsequió la ciudad de Chieti, repitió S. M. á los magistrados lo que ya ha dicho en otras ocasiones, y es que agradecía el afecto é intenciones de sus vasallos; pero que pensando en repetir con frecuencia sus viages, se prohibirá en adelante toda profusion que sea gravosa á los pueblos. — S. M. llegó ayer á esta capital despues de haber recorrido las tres provincias del Abruzzo.

Estos dias pasados se ha arrestado de orden del gobièrno á muchas personas sospechosas, en número de unas 160. Parece que los ingleses no se han desengañado todavía de la inutilidad de sus esfuerzos para perturbar la tranquilidad interior de este reyno.

## FRANCIA.

*Paris 15 de junio.*

S. M. la Reyna de Holanda llegó el 30 de mayo á Burdeos; y el 5 de junio salió de Langon, despues de haber visto desfilár la tercera coluna de las tropas españolas que van á Alemania.

Escriben posteriormente de la misma ciudad de Burdeos que el 11 de junio por la mañana habia entrado un esquadron del regimiento del Infante, y un batallon del de Guadalaxara.

Mr. Johanneau, secretario perpetuo de la academia céltica, ha emprendido un viage literario á varios departamentos, con el objeto de recoger los monumentos, tradiciones y noticias de todas clases, relativas á las costumbres, usos y lengua de los antiguos celtas, y á la mitologia de los druidas. Hace 10 meses que empezó sus investigaciones, y volverá dentro de poco á Paris, donde se propone ordenar sus materiales, y publicar una obra importante sobre las antigüedades célticas.

## ESPAÑA.

*Peñaelsordo, partido de la Serena, 10 de junio.*

A expensas de los Excmos. Sres. Duques de Bejar, y por direccion de D. Juan Antonio Sanz, cura propio de esta villa, D. Sebastian Garcia Villarejo, teniente corregidor, y D. Estéban Josef Calderon Díez, tesorero y apoderado de dichos Excmos. Sres., se ha construido un cementerio, con separaciones para eclesiásticos, párvulos y personas de distincion. Y obtenida la aprobacion correspondiente del Ilmo. Sr. D. Arias Antonio Mon, actual decano gobernador interino del consejo, y ministro encargado de activar tales establecimientos en este obispado, se señaló para su bendiccion

el día 18 de mayo próximo, en que se verificó con la mayor solemnidad por el expresado cura párroco, asistido del ayuntamiento pleno, del clero y de todo el pueblo. Pronunció el párroco un breve discurso sobre la utilidad y la santidad del sitio, con lo demás análogo á las circunstancias, quedando los vecinos convencidos de lo importante y respetable de semejantes establecimientos: y en el mismo día se hizo el primer entierro.

*Madrid 30 de junio.*

Ayer se vistió la corte de gala en el real sitio de Aranjuez con motivo de los días del SEÑOR INFANTE DON PEDRO.

*En América.* S. M. se ha servido nombrar para la dignidad de maestraescuela de la catedral de Popayan, vacante por fallecimiento de D. Gerónimo Bonilla, á D. Andres Mariano Perez de Valencia: para la tesorería que este obtiene á D. Juan Mariano de Grijalba: para la racion que este dexa á D. Francisco Xavier Rodriguez; y para la media-racion que resulta vacante á D. Josef Hipólito Pagés, cura en el obispado de Maracaybo. Para las canongías doctoral y magistral de la catedral de Guadalaxara, vacante la primera por ascenso de D. Juan Martinez de los Rios á la tesorería, y la segunda por muerte de D. Agustin del Rio, á D. Miguel Ignacio de Gárate, y á D. Josef María Hidalgo.

El REY se ha dignado conceder ayudantías veteranas en los cuerpos de milicias disciplinadas del reyno de Goatemala, en el batallon de Cartago á D. Lázaro Pablos; y en los esquadrones de dragones de S. Miguel á D. Antonio Culebras, de Yoro á D. Juan Dengo, de Sonsonate á D. Gregorio Royo, de Nueva-Segovia á D. Francisco Texedor, todos sargentos primeros veteranos de los mismos cuerpos.

S. M. se ha servido conferir el gobierno militar y político de la isla de la Margarita, vacante por fallecimiento de D. Miguel de Herrera, al coronel D. Antonio Montaña, comandante de los cuerpos veteranos y de milicias de Cumaná.

Penetrada la real junta de hospitales General y de la Pasion de esta corte de los mas tiernos y compasivos sentimientos hácia sus pobres enfermos, y habiendo visto la eficacia y caridad con que el vecindario de Madrid se ha interesado en la suerte de las alhajas de plata rifadas el día 15 de este mes, que cupo á D. Manuel Antonio Padura, vecino y del comercio de la ciudad de Alcalá de Henares, ofrece hoy otra ocasion de manifestar su beneficencia á las personas que deseen interesarse en esta segunda rifa. Se rifarán pues á una sola suerte las alhajas siguientes: 2 tarinas grandes de exquisito gusto, con sus platos y cucharones correspondientes: 24 platos trincheros: 24 cubiertos completos: 6 cucharones regulares: un plato para asado: 3 dichos de entrada: 2 id. cuadrados: una cacerola con tapadera: 4 hueveras: 2 agujas grandes y dos chicas: una chocolatera; y 2 candeleros con arandelas. Pesan todas estas piezas ó alhajas 230 marcos y 2 ochavas; y estan expuestas al público desde el viernes 26 del corriente en el sitio acostumbrado de la calle de Carretas, esquina á la Puerta del Sol, en el qual se hallarán tambien los billetes que han de venderse á los que quieran interesarse en esta rifa; y su precio será de 4 rs. como los de la anterior.

## ESTADISTICA.

El cómputo de la poblacion ha sido siempre uno de los objetos de las atenciones de los gobiernos ilustrados, y es muy notoria la utilidad de estos datos, fuera de lo que tienen de curiosidad. Entre nosotros se ha mirado este punto con el interes que merece de algunos años a esta parte; y el que recogiese datos de otros tiempos, y los comparase con los actuales, disiparia opiniones infundadas, resolviendo algunas cuestiones económicas, que solo se presentan como conjeturas, ó deben calificarse de tales. Una de ellas es la antigua poblacion de España, que algunos creen fué crecidísima; bien que mas se fundan en la posibilidad, que en documentos de que así sucediese. Sin embargo esta cuestion de la posibilidad de una gran poblacion tiene su utilidad, por quanto puede indicar á qué grado de poblacion podemos aspirar en España.

El censo último de España nos señala una poblacion de 10 millones y medio; pero fuera de que es sabido que los pueblos suelen disminuir el número de moradores por temores infundados, y por no conocer la utilidad del objeto á que se dirigen estos datos, hay otros cálculos que presentan suma probabilidad de que la poblacion actual pasa de 12 millones de individuos. Aun siendo así, no resultaria mas poblacion que de 764 individuos en legua quadrada de 20<sup>0</sup> pies cada una, ó próximamente de 20 en grado, pues la superficie de nuestro continente es de 15,700 leguas quadradas. He aqui una tabla de la poblacion de nuestras provincias en legua quadrada.

Provincias.	Leguas quadrad.	Indiv. en legua quadr.	Provincias.	Leguas quadrad.	Indiv. en legua quadr.
Guipúzcoa.....	37	3262	Palencia.....	202	557
Madrid.....	100	2156	Toledo.....	626	534
Galicia.....	835	1611	Zamora.....	143	522
Vizcaya.....	82	1415	Leon.....	537	466
Valencia.....	760	1030	Segovia.....	360	465
Asturias.....	348	1000	Avila.....	250	460
Valladolid.....	246	800	Aragon.....	1386	450
Cataluña.....	1060	768	Soria.....	387	441
Sevilla.....	990	762	Murcia.....	800	422
Búrgos.....	626	743	Extremadura.....	1188	359
Navarra.....	315	722	Salamanca.....	620	339
Granada.....	930	711	Cuenca.....	909	292
Córdoba.....	382	617	Ciudad Real.....	772	267
Guadalaxara.....	186	615	Continente de España.	15700	641
Toro.....	157	588	Menorca.....	20	1408
Alava.....	126	566	Mallorca.....	110	1247
Jaen.....	314	564	Ibiza.....	15	913

De esta tabla se infiere que las provincias marítimas estan mas pobladas que las interiores; y las septentrionales mas que las meridionales respectivamente. Es patente la poca poblacion de algunas. (Se concluirá.)

## VENTAS JUDICIALES.

Se hace saber que por real decreto de S. M. de 19 de abril de 1802, real cédula expedida en su virtud en 27 de él, y órdenes de S. M. de 30 de setiembre de 1805 y 18 de febrero de 1806, se ha conferido comision en la mas amplia forma al Excmo. Sr. D. Josef Eustaquio Moreno, caballero gran cruz de la real y distinguida órden española de Carlos III, del consejo de Estado, colector general de espolios y vacantes del reyno, para enagenar libremente los bienes sitios y raices pertenecientes á los maestrazgos de las órdenes militares de Calatrava, Santiago, Alcántara y Montesa, que corresponden á S. M. como perpetuo administrador de las mencionadas órdenes; y en su virtud ha mandado S. E. sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados sin intermision desde el 25 del presente, los que en el término de las villas de Uclés y Saelices corresponden al maestrazgo de Santiago, y son:

	Renta anual en granos.	Precios de to- das especies.	Valor de todo producto:	Principal de todo.
--	---------------------------	---------------------------------	----------------------------	-----------------------

## UCLES.

Siete tierras en término de Uclés, su cabida 57 fan. y 5 cel., su renta anual 71 fan., 5 cel. ....	71.5.....	50.....	3 <sup>o</sup> 570.29.	71 <sup>o</sup> 417.22
La dehesa de Carrascosilla de in- vernadero y rastrojera renta en cada año.....			1 <sup>o</sup> 800.....	36 <sup>o</sup> 000.....
La de Malvecino de invernadero y rastrojera renta anualmente.....			2 <sup>o</sup> 150.....	3 <sup>o</sup> 000.....
En dicha dehesa de Carrascosilla, pagada la décima al real con- vento de Santiago, quedan 81 fan.....	81.....	36.....	2 <sup>o</sup> 916.....	58 <sup>o</sup> 320...
La de Moncalvillo, libre de dé- cima, produce 15 fan.....	15.....	36.....	2 <sup>o</sup> 540.....	10 <sup>o</sup> 800.....

## SAELICES.

La dehesa de Villalba en térmi- no de Saelices repartida en ocho cuartos, que hacen 4 <sup>o</sup> 060 ca- bezas de invernadero y 4 <sup>o</sup> 140 de rastrojera, produce.....			28 <sup>o</sup> 500.....	570 <sup>o</sup> 000.....
En los dichos cuartos está la he- redad de Luxan, que deducida la décima del diezmo y medio, queda de renta.....	241 f. 11 cel. 1 <sup>o</sup> 36...		8 <sup>o</sup> 709.26.	174 <sup>o</sup> 095.14
Los molinos de Medina y An- chuelo producen cada un año 144 fan. de trigo.....	144.....	33.....	4 <sup>o</sup> 752.....	95 <sup>o</sup> 040.....
Dichos molinos de renta anual en dinero 117 rs. y 22 mrs.....			2 <sup>o</sup> 117.22.	2 <sup>o</sup> 352.32

Se previene que de la heredad de Luxan, propia del real convento de Santiago, que va tasada en 241 fan., 11 cel. y 1 quartillo de trigo, é importa 8709 rs. 26 mrs., está dicho convento en posesion de no pagar diezmos, sobre que hay pleyto pendiente; y que á la dehesa de Villalba se ha hecho postura en la cantidad de su tasa, con la calidad de haberse de pagar en vales reales.— Las personas que la quieran.

hacer á los mencionados bienes; ó mejorar la que está hecha á la ciudad dehesa, comparecerán por sí ó por medio de quien les represente, con poder bastante, dentro del término que va asignado ante el expresado Excmo. Sr. D. José Eustaquio Moreno, y por mano de D. Bartolomé Muñoz de Torres, secretario de S. M., escribano de cámara mas antiguo y de gobierno del consejo, que se admitirán las que se hicieren, siendo arregladas; y verificado, señalará S. E. dia para su remate, que se ha de celebrar en las puertas de su posada.

## LIBROS.

Exposicion del método elemental de Henrique Pestalozzi, con una noticia de las obras de este célebre hombre, de su establecimiento de educacion y de sus principales cooperadores, por Dan. Alex. Chavannes: Compendio del mismo método por M. de H.; y una Carta de M. Amaury Duval acerca del juicio que ha formado de este método. Estas tres obritas, traducidas del frances al castellano por D. Eugenio de Luque, componen juntas, con el retrato de Pestalozzi y las tres tablas de los números enteros, quebrados y quebrados de quebrados, un tomo en 8.º Se hallará en las librerías de Perez, calle de las Carretas y de los Reales Estudios de S. Isidro; en Cádiz en la de Pajáres, en Valencia en la de Mallen, y en Valladolid en la de Santander.

Geografía universal, descriptiva, histórica, industrial y comercial de Guillermo Guthrie, traducida en castellano: tomo 8.º, que comprehende lo restante de España, la Italia y la Turquía de Europa. Los subscriptores podrán acudir á recogerle, y entregar el importe del 9.º que se está imprimiendo: la obra se hallará venal, á 20 rs. cada tomo en rústica y 24 en pasta, en la librería de Gómez, calle las Carretas.

Segundo año del real estudio de medicina clínica de Barcelona, por el doctor D. Francisco Salvá, primer catedrático &c. Contiene: 1.º la continuacion de la historia de este real estudio, y variaciones hechas en la enseñanza desde la edicion del año primero: 2.º observaciones de un melasieterus y de fiebres con tercianas: 3.º dos observaciones ilustradas con reflexiones que manifiestan lo que fue la fiebre del puerto de Barcelona en 1803; causa de ella, y medio de precaverla en lo sucesivo: 4.º un discurso sobre la novedad de la que llaman fiebre amarilla &c. Véndese á 13 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Investigaciones sobre el estado político y religioso de los judíos desde Moyses hasta el presente, contenidas en la coleccion periódica de Minerva. Se trata ademas de su estado religioso en Francia; de sus libros, como el mishna y el thalmud; de las costumbres de los judíos modernos y de su calendario. Se hallará á real en la librería de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas. Puede ir en carta.

Manual de gobierno y administracion de los pósitos del reyno, que en obsequio y utilidad comun y particular de los pueblos y labradores contiene todo lo dispositivo, útil y curioso en este importante ramo, y se dirige principalmente á los subdelegados de los respectivos partidos, justicias, ayuntamientos, juntas municipales, asesores, escribanos ó fieles de fechos &c.: por D. Lorenzo Guardiola: 3.ª edicion. Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

## MUSICA.

La seqüencia de Espíritu Santo y de Corpus Christi á 4 y á 8, con violines, trompas y baxo en partitura, la 1.ª á 20 rs. y la 2.ª á 30, por D. Raymundo Forner. Se hallará en la librería de Montero, calle de la Concepcion; y en Plasencia en la de Antonio Pis.

EN LA IMPRENTA REAL.

